

Los comunistas, unidos a las demás organizaciones, ligados al pueblo antifascista, lucharán incansablemente por la paz, que traiga consigo el bienestar de todos los españoles en una España libre e independiente

No tenemos intereses distintos al pueblo, de él formamos parte y a él nos consagramos por entero

Empecemos por afirmar, lo mismo que hace días nuestro Buró Político, que queremos y deseamos la paz como el que más. La sangre derramada lo hemos sentido entrañablemente. Ansiamos la terminación pronta de la guerra, para que la reconstrucción de España se realice. Pero una paz digna y honrosa, que no hipoteque la independencia patria y nos someta al yugo ignominioso de italianos y alemanes, convirtiéndonos en esclavos para el trabajo y las guerras de conquista que desarrolla el fascismo.

Colaboraremos con el Consejo Nacional de Defensa, como hicimos con los Gobiernos anteriores, y que ésta proclama que va a trabajar por la paz y porque nuestra patria continúe siendo libre. Nuestros hombres y nuestras energías están a su disposición. No negamos jamás ni negaremos la ayuda a quien se afane por lo mismo que nos venimos afanando desde el 18 de Julio.

El pueblo, justo es declararlo, quiere la terminación de la guerra, y nosotros servimos y serviremos siempre, hasta ofrendar nuestras vidas, los intereses de este pueblo heroico, abnegado, que ha sabido defender y mantener en pie sus libertades, acosta de ríos de sangre. La vida de nuestro Partido, ligada al pueblo, es consuetudinaria con él.

Y no podemos menos de reafirmar la posición que venimos manteniendo a través de la lucha, de que sin unidad no hay triunfo posible, ni tampoco se podrá lograr la paz que beneficie a todos los españoles.

Los acontecimientos de estos días conocidos, en Francia

PARIS, 6.—Las agencias de información extranjeras publican amplias informaciones de Madrid, dando cuenta de los acontecimientos de estos días. Las alocuciones del general Casado y de don Julian Besteiro, han sido publicadas casi íntegramente, por lo que puede decirse que la opinión francesa conoce, a través de dichas informaciones, el pensamiento y la orientación que sigue el Consejo Nacional de Defensa de la República española.—Febus.

EL PARTIDO SOCIALISTA FRANCÉS VOTA UNAS RESOLUCIONES SOBRE LA POLÍTICA INTERIOR Y EXTERIOR

PARIS, 6.—El Consejo Nacional del Partido Socialista procedió esta mañana a votar diferentes resoluciones. La referente a la política interior de Francia, ha dado el siguiente resultado: 6704 votos en contra de la política del Gobierno, y 496 a favor. La moción aprobada pide la reagrupación de las fuerzas parlamentarias de 1936.

Los comunistas no abandonarán nunca la línea de unidad que han seguido hasta ahora, de colaboración estrecha con todos los partidos, con todos sus dirigentes, con todos los organismos sindicales, políticos y militares.

(Del documento del Buró Político)



Año III (Cuarta época) Núm. 429

Martes, 7 de Marzo de 1939

SE HA CONSTITUIDO EN MADRID EL CONSEJO NACIONAL DE DEFENSA MANIFIESTO DIRIGIDO AL PUEBLO ANTIFASCISTA "PROPUGNAMOS LA RESISTENCIA PARA NO HUNDIR NUESTRA CAUSA EN EL LUDIBRIO Y EN LA VERGÜENZA"

MADRID, 6.—Añoche se constituyó en Madrid el Consejo Nacional de Defensa, que se hace cargo de la situación general de la zona. El Consejo Nacional de Defensa inició ayer su actividad, dirigiendo al país el siguiente manifiesto:

«Trabajadores, españoles, pueblo antifascista. Ha llegado el momento en que es necesario proclamar a los cuatro vientos la verdad escueta de la situación en que nos encontramos. Como revolucionarios, como proletarios,

como españoles y como antifascistas, no podíamos continuar por más tiempo aceptando tranquilamente la imprevisión, la carencia de orientación, la falta de organización y la absurda inactividad de que da muestras el Gobierno del doctor Negrín. La misma trascendencia del momento que atravesamos, el carácter definitivo de aquellos que se aproximan, hace que no pueda continuar ni un momento más en silencio la incertidumbre, origen del más grande desconcierto que se deriva de la conducta social de ese puñado de hombres que todavía continúan aplicándose la dominación de Gobierno, pero en los que nadie cree y en los que nadie confía.

Han pasado muchas semanas desde que se liquidó con una desertión general la guerra en Cataluña. Todas las promesas que se hicieron al pueblo en

los más solemnes momentos fueron olvidadas; todos los deberes desconocidos; todos los compromisos delictosamente pisoteados. En tanto que el pueblo en armas sacrificaba en el ara sangrienta de las batallas, unos cuantos millares de sus mejores hijos, los hombres que se habían constituido en cabeza visible de la resistencia abandonaban sus puestos y buscaban la fuga vergonzosa y vergonzante el camino para salvar su vida, aunque fuera a costa de su dignidad. Esto es lo que no puede repetirse en el resto de la España antifascista. No puede tolerarse que en tanto que se exige del pueblo una resistencia encarnizada, se hagan preparativos de una cómoda y lucrativa fuga. No puede permitirse que, en tanto el pueblo lucha, combate y muere, unos cuantos privilegiados superen

(Pasa la página siguiente)

PROPAGANDA, MUCHA PROPAGANDA

En el último comunicado de nuestro Buró Político se pide, como una de las tareas de victoria, el desarrollo de un gran trabajo de esclarecimiento, agitación y propaganda política. Estimamos que ello es indispensable para mantener al nivel preciso el clima moral de nuestra retaguardia. La situación exige de todos un entusiasmo fervoroso y una fe a prueba de todos los reveses, por duros que sean los que aún tengamos que soportar. Y la moral de nuestra retaguardia se robustece, el entusiasmo se exalta y la fe se acrecienta por amedro de una intensa propaganda capaz de explicar al propio tiempo que las dificultades del momento,

las salidas victoriosas que podemos dar a la situación.

Actos como los celebrados el domingo último en Madrid por el Frente Popular; reuniones de carácter oficial como esa magnífica concentración de aldeas de la provincia de Cuenca, y cuantas de carácter análogo a aquellos y a éstas pueden organizarse, contribuyen de modo muy eficaz a hacer cada día más fuerte e inquebrantable la moral del pueblo español. Subestimar la eficacia de la propaganda, sea cualquiera la razón que para ello se alegue, no es oportuno ni conveniente a los intereses que defendemos. Y no es oportuno

(Pasa a la página siguiente)

Se ha constituido...

(Viene de la página anterior) su vida en el extranjero. Para impedir esto, para borrar tanta vergüenza, para evitar que se produzca la desertión en los momentos más intensamente graves, es por lo que se constituye el Consejo Nacional de Defensa. Y hoy, con plena trascendencia de la misión que nos imponemos, con absoluta seguridad en la lealtad de nuestro pasado, de nuestro presente y de nuestro futuro, en nombre del Consejo Nacional de Defensa, que recoge sus poderes del arroyo, donde los arrojó el Gobierno del doctor Negrín, nos dirigimos a todos los trabajadores, a todos los antifascistas, y a todos los españoles, para poniéndonos al frente de los deberes que a todos nos incumben, darles la garantía plena de que nadie, absolutamente nadie, podrá rehuir el cumplimiento de esos deberes y esquivar un una última pirueta arlequinésca, la responsabilidad que le incumbe por sus palabras y por sus promesas.

Constitucionalmente el Gobierno del doctor Negrín carecía de toda base jurídica, en la cual anovar su mandato. Realmente, carecía, también, de la tranquilidad y del aplomo, de la decisión de sacrificio que es exigible a todos los que de una u otra manera pretenden ponerse al frente de los destinos de un pueblo tan heroico y abnegado como el pueblo español. En estas condiciones, le falta autoridad al doctor Negrín y a sus ministros para mantenerse en el poder. Y afirmamos nuestra propia autoridad, de auténticos, genuinos defensores del pueblo español, de hombres que están dispuestos, dando como garantía su propia vida, a que el destino de unos sea el de todos y el que nadie se escape al cumplimiento de los sagrados deberes que a todos incumben por igual.

No venimos a hacer frases, ni venimos a fugar al heroísmo, venimos a señalar el camino para evitar el desastre y a marchar junto con el resto de los españoles por ese camino con todas sus consecuencias. Aseguramos que no saldrá de España ninguno de los hombres que en España deban estar, hasta tanto que por libre determinación salgan de ella todos los que de ella quieran salir. Propugnamos la resistencia para no hundir nuestra causa en el ludibrio y en la vergüenza.

Para esto pedimos el concurso de todos los españoles, y para esto damos, también, a todos la seguridad de que nadie, absolutamente nadie escapará al cumplimiento de los deberes que le correspondan. «O todos nos salvamos o todos nos hundimos», dijo el doctor Negrín, y el Consejo Nacional de Defensa se dispone, como primera y última, como única tarea, a convertir, en realidad esas palabras. Para ello recabamos vuestro auxilio, para ello exigimos vuestra colaboración, y nos mostraremos inexorables con los que hurten del pecho al cumplimiento del deber. —Febus.

MADRID, 6.—La constitución del Consejo Nacional de Defensa ha sido recibida en Madrid con tanta emoción y sorpresa como en el resto de España. Poco después de ser radiado el manifiesto, por el que se comunica al país la constitución del

Consejo, fué llamado el General Casado, telefónicamente, desde Levante, por el General Matalana, Doctor Negrín, el ya ex ministro de la Gobernación, el ex Subsecretario del Ministerio de Defensa Nacional, general Cerdón, y, por último, el general Miala. a quienes el general Casado, dió cuenta de la decisión que había adoptado.

Apenas conocida por radio la constitución del Consejo, todas las autoridades, tanto civiles como militares, se apresuraron a expresar su adhesión incondicional, figurando la del Teniente General Miaja, General Menéndez, de los Jefes de los Ejércitos de Extremadura y Sur, señor Ossorio y Tafall, así como la de las unidades de la flota republicana.—Febus.

MADRID, 6.—A las 10 de la mañana llegó a Madrid el General Miaja, quien se dirigió directamente al despacho del Consejo Nacional de Defensa, donde permanecían reunidos los miembros que lo componen.—Febus.

MADRID, 6.—En las primeras horas de la noche a quedado constituido definitivamente el Consejo Nacional de Defensa en la siguiente forma:

«Presidencia, Excelentísimo señor General Miaja; Estado, don Julián Besteiro; Defensa, General Casado; Gobernación, Wenceslao Carrillo; Justicia y Propaganda, Miguel San Andrés, Comunicaciones y Obras Públicas, Eduardo Val; Hacienda y Economía, José González Marín; Instrucción Pública y Sanidad, José del Río.—Febus.

MADRID, 6.—Han salido de Levante, con dirección a Madrid, el ex Ministro de Justicia, Gonzalez Peña, y el General Matalana.—Febus.

Disolución del Parlamento belga, sin resolver la crisis

BRUSELAS, 6.—El rey ha firmado un decreto disolviendo el Parlamento. Las elecciones se verificarán el día 2 de abril. El Gobierno actual, presidido por Pierlot, continuará en el uso de sus funciones hasta dicha fecha,

Los Comunistas se esforzarán en ayudar a corregir todos los errores, todas las debilidades que se presentan en cualquier terreno y se esforzarán siempre para hacerlo en unión de todas las demás fuerzas populares.— (Del documento del Buró Político)

La aviación italo-germana sigue bombardeando sádicamente nuestros poblaciones civiles

Parte de Guerra del día 6 Sin novedades dignas de mención en todos los frentes.

AVIACION

Durante la madrugada última un hidro-avión enemigo bombardeó el pueblo de Santa Pola y el de Torrevieja. Esta mañana fueron objeto de agresiones aéreas las ciudades de Alicante, Valencia, Sagunto y el pueblo de Cifuentes. Durante la tarde de hoy la aviación enemiga insistió en sus agresiones sobre el puerto de Valencia, que fué bombardeado tres veces.

A consecuencia de todos estos ataques aéreos resultaron algunas víctimas entre la población civil de las poblaciones afectadas.

Propaganda, mucha...

(Viene de la página anterior) ni conveniente, porque es tanto como dejar el campo libre a nuestros enemigos para actuar contra la fortaleza de nuestra moral de las mil maneras arteras que acostumbra a poner en práctica.

Todo nuestro entusiasmo, lo mismo individual que colectivo, ha de aportarse a la tarea de colaborar con los organismos rectores en la obra de hacer más eficaz cada día nuestra propaganda. Por eso insistimos en que no debe haber descanso en la tarea de esclarecimiento, agitación y propaganda política. Cada hora con más intensidad y entusiasmo desarrollada. Los provocadores, los agentes de la quinta columna, los bulistas, los desalentados, los vacilantes no cesan en su labor funesta y criminal. Nosotros tampoco hemos de cesar ni un solo minuto en el trabajo de contrarrestar esta propaganda y para explicar de un modo claro, perfecto por qué hay que resistir y para qué resistimos, cómo nuestra resistencia es el puntal más firme de la victoria del pueblo español sobre sus enemigos de dentro y de fuera. Para esto pedimos nosotros que no se descansen en la propaganda.

En los partidos y las organizaciones, y todos y cada uno de los ciudadanos, pueden ayudar muy activamente en esta tarea de victoria [A desarrollarla con el mayor fervor en estos momentos en que toda colaboración es obligada]

Los partidos comunista, socialista y F. S. I. protestan del reconocimiento de Franco

Produce indignación la designación de Fétain como embajador en Burgos

PARIS, 6.—La designación de Fétain, como embajador en Burgos de la República francesa ha producido la mayor indignación en la prensa democrática, «L'Humanité» escribe: «Se quiere hacer olvidar al país el peligro que entraña el reconocimiento de Burgos, para la seguridad francesa.» «Le Populaire.» «El envío del mariscal de Francia como embajador a Burgos, cerca del general Felón, caracteriza al actual Gobierno francés.» «Le Peuple.» Esta designación constituye una nueva humillación ante Franco.» En forma similar se expresa toda la prensa democrática y popular.—A.I.M.A.

PARIS, 6.—El Partido Comunista ha enviado su protesta contra el reconocimiento de Franco y la aceptación de la permanencia de las tropas italo-alemanas sobre el territorio español, que amenazan la seguridad francesa y constituyen una prolongación del «Dictado» de Munich. El Buró Político del Partido Comunista francés ha decidido intensificar su acción para la evacuación de las fuerzas italo-alemanas de España, y proseguir sus esfuerzos para conseguir un mejoramiento de la situación de los refugiados españoles, haciendo cesar el escándalo de los campos de concentración.—A.I.M.A.

PARIS, 6.—Se ha reunido la Mesa de la F. S. I., bajo la Pre-

sidencia de Jouhaux. Aprobó por unanimidad una resolución protestando contra el reconocimiento del Gobierno de Burgos por Francia e Inglaterra, y aprobó las medidas adoptadas por el Secretariado a favor de los refugiados españoles, con vistas a la solución de problemas de la emigración española. La Mesa se reunirá en sesión extraordinaria los días 29 y 30 de éste en Londres.—Febus.

PARIS, 6.—La minoría socialista de la Cámara ha enviado una carta a Daladier, llamando su atención sobre cierto número de puntos relativos a la cuestión española. El documento declara que el material llevado a Francia por el Ejército republicano de Cataluña, debe ser retenido en Francia, la cual tiene derecho sobre el mismo, para restablecer con él las sumas exigidas para el sosten de los refugiados. La carta pide, además, que todos los soldados internados sean tratados en igualdad de condiciones y enviados, según sus deseos al territorio libremente escogido por ellos.—Febus.

PARIS, 6.—En «L'Humanité» escribe Perí: «Es necesario que Francia no se desprenda del oro ni del material de guerra bloqueado.» A juicio de León Blum, la designación de Fétain como embajador en Burgos, demuestra el fracaso de la misión Berard. A. I. M. A.

Más contacto de los militantes de nuestro Partido con la masas

«Los comunistas tienen el deber de estrechar el contacto y ligazón con las masas», dice el último comunicado del Buró Político. Si siempre la política del Partido Comunista ha sido la de convivir estrechamente con todo el pueblo, con todas las masas antifascistas, hoy esta política adquiere un mayor relieve. Queremos y buscamos esta unión estrecha para salvarnos todos los antifascistas juntos, porque solamente conociendo las aspiraciones del pueblo, sintiendo día por día y minuto a minuto los latidos de la calle, es como sabemos interpretar lo que quieren y piensan todos los antifascistas y ayudarlos a mantenerse erguidos allí donde la moral decaiga o recoger las enseñanzas que nos precedan. Los comunistas siempre hemos

bebido en las fuentes de las masas antifascistas, y nuestra línea de conducta ha obedecido siempre al estudio de sus deseos y anhelos. Hoy que la situación es más difícil, han de ser los comunistas los primeros que en los Sindicatos, en las fábricas, en el campo, en la oficina, en la calle, en la propia casa, salvando cuantos obstáculos se opongan a ello, busquen el acercamiento sincero y firme hacia cuantos antifascistas les rodean; explicar y hacer comprender el comunicado del Buró Político, basado en las tres conclusiones de las Cortes de Figueras; esclarecer el contenido de estas conclusiones y de todas las órdenes que emanen del Gobierno; encanalar el aprovechamiento de las energías hacia la resistencia que ha de forjar las condiciones que hagan posible la paz, salvaguardando la independencia de España; ésta es la obligación de todos los comunistas. En cada asamblea, en cada reunión, en cada grupo y conversación, la voz de los comunistas debe alzarse para hacer luz en las posibles oscuridades y recoger el ambiente de la calle para convertirlo en la ayuda que España necesita.

Farmacia de guardia Esta noche Cefalinas Saturnino López, 14.